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1. СМИ о Таймыре 
 

Глава краевой полиции побывал с рабочим визитом на Таймыре 
Северная территория заслуживает особого внимания. Об этом заявил главный 

полицейский Красноярского края во время рабочего визита на Таймыр. 
Александр Речицкий провёл совещание с личным составом, на котором обозначил 

приоритетные задачи и направления деятельности заполярного отдела. Это охрана 
общественного порядка, соблюдение миграционного законодательства, борьба с 
браконьерством и цифровым мошенничеством и другие. 

Отдельно генерал-лейтенант остановился на теме кадрового голода. По краю он 
превысил 19%, а на Крайнем севере достиг критических значений. В связи с чем требуется 
дополнительная мотивация сотрудников, несущих двойную нагрузку. И, как отметил 
Речицкий, она будет. Десять таймырских полицейских, к слову, получили от краевого главка 
почётные грамоты и благодарности. 

Александр Речицкий, начальник ГУ МВД по Красноярскому краю: «Оценивая в целом 
безопасность северного региона, предпринимаемые меры при взаимодействии с органами 
власти, в принципе, складывается неплохое впечатление по решению поставленных задач. 
Мы в конце января на коллегии ГУВД подведём соответствующие итоги и сделаем 
соответствующие выводы». 

Вести-Красноярск 
 

Диксон – арктический фасад Красноярского края. Глава Таймыра Алексей Членов 
выступил на Международном форуме «Арктика: настоящее и будущее» 

В городе Санкт-Петербурге в течение двух дней, 12 и 13 декабря, на площадках XIV 
Международного форума «Арктика: настоящее и будущее» имени А. Н. Чилингарова 
обсуждались вопросы арктической повестки. 

Участниками ежегодного мероприятия по традиции стали представители органов власти, 
бизнеса, научно-образовательных и общественных организаций, средств массовой 
информации. Таймырскую делегацию на форуме возглавил руководитель муниципального 
района Алексей Членов. Также в её состав вошли заместитель главы района по социальной 
политике Татьяна Друппова, первый заместитель председателя районного Совета депутатов 
Александр Иванов, глава городского поселения Диксон Николай Бурак и председатель 
Контрольно-Счетной палаты Таймыра Иосиф Ярошук. 

…В рамках стратегической сессии «Опорность и не только: в поисках новых векторов 
ростра для муниципалитетов» глава Таймыра Алексей Членов выступил с докладом «Диксон 
– арктический фасад Красноярского края». 

«В настоящее время мы прорабатываем вопрос о том, чтобы создать на базе порта 
Диксона бункеровку всех судов, которые передвигаются по Северному морскому пути. Ведь 
уникальность Диксона заключается в том, что он находится фактически посередине главной 
судоходной артерии страны. Считаю поселок Диксон – населенным пунктом федерального 
значения. Его перспективы развития, да и в целом дальнейшая судьба, зависят, в первую 
очередь, от решений, принимаемых на федеральном уровне. И эти решения должны 
приниматься на долгосрочную перспективу с учетом интересов нашего государства», - 
подчеркнул Алексей Викторович в своем выступлении. 

Кроме того, заместитель главы района Татьяна Друппова рассказала участникам 
рабочей сессии «Семья КМНС: основа сохранения культуры и традиционного образа жизни» 
о семейных стратегиях Таймыра, которые способствуют сохранению языка и культуры 
коренных малочисленных народов Севера. 

Все предложения, высказанные на форуме, будут включены в итоговую Общественную 
Резолюцию. Документ с предложениями участников по совершенствованию государственного 
регулирования и администрирования в сфере развития Арктической зоны РФ будет 
направлен в профильные органы законодательной и исполнительной власти. 

«Таймыр» 
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2. СМИ о городе Дудинке 
 
Дудинцев приглашают на открытие Новогоднего городка 

Открытие главной новогодней площадки Дудинки состоится 21 декабря в 13:00 у 
ледовой арены «Таймыр». В этот день специалисты городского Центра народного творчества 
проведут для горожан театрализованное представление «Снежные потехи». 
 На празднике дудинцы смогут насладиться веселыми танцами и песнями в окружении 
сказочных персонажей, таких как Дед Мороз, Снегурочка и Зимушка-Зима. Гости мероприятия 
станут участниками символической церемонии передачи полномочий от покровителя 
уходящего года, Дракона, к символу наступающего года, Змее. В завершение праздника 
ребята помогут Дедушке Морозу совершить чудо и зажечь огни на главной городской елке. 
 
Дудинские боксеры завоевали «золото» и «серебро»: в копилке спортсменов шесть 
медалей 

С 13 по 15 декабря в Норильске на базе спортивного зала «Геркулес» в Доме спорта 
«БОКМО» проходили открытый чемпионат и первенство муниципального образования по 
боксу. Соревнования были посвящены памяти мастера спорта СССР и основателя 
норильского бокса Евгения Тёмина. 
 В состязаниях участвовали спортсмены различных возрастных групп: младшие юноши 
2013 года рождения, средние юноши 2011-2012 годов рождения, старшие юноши 2009-2010 
годов рождения, юниоры 2007-2008 годов рождения, взрослые 2006 года рождения и старше, 
а также девочки 2011-2012 годов рождения. На турнире выступили воспитанники Дудинского 
спортивного комплекса, тренирующиеся под руководством Павла Насонова. 

По итогам соревнований Виталий Денисюк и Руслан Габбасов завоевали первые места. 
На вторую ступень пьедестала почета поднялись Филипп Туглаков, Артем Баландин, Евгений 
Ульянов и Максим Франк. Спортсмены награждены грамотами и медалями. 
 
В Дудинке определили победителей спортивных соревнований 

14 декабря в Доме физкультуры Дудинского спортивного комплекса состоялся Открытый 
новогодний турнир по греко-римской борьбе. В соревнованиях участвовали 106 борцов из 
Дудинки, Норильска и Кайеркана. 

Спортсмены боролись за 21 комплект наград в различных весовых и возрастных 
категориях. В личном зачете дудинские борцы завоевали одиннадцать бронзовых, восемь 
серебряных и девять золотых медалей. Победители и призеры награждены медалями, 
грамотами и сладкими подарками. Судейство турнира осуществлял мастер спорта СССР 
Юрий Владимирович Солодовник. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
В 2025 году «Норникель» потратит на инвестпрограммы 215 млрд рублей 

Совет директоров компании «Норникель» утвердил бюджет на 2025 год. Важнейшим 
приоритетом компании является поддержание финансовой устойчивости и противодействие 
всем вызовам, включая геополитическую ситуацию, волатильность всех ключевых рынков, 
рост инфляции и ключевой ставки. «Норникель» продолжает расширять программу 
повышения производственной эффективности, чтобы сдерживать рост расходов путем 
разработки и внедрения инициатив с долгосрочным и устойчивым эффектом, направленных 
на улучшение операционных показателей за счет как роста объема производства, так и 
снижения затрат и внедрения инновационных решений. 

В бюджете предусмотрено 215 млрд рублей на инвестиции 2025 года. Ключевыми 
приоритетами этой работы будут: обеспечение безопасного производства, митигация 
технологических рисков и реализация стратегии компании. Инвестиционная программа 
включает исполнение экологических и социальных обязательств, а также инвестиции в 
поддерживающую инфраструктуру, прежде всего в энергетику и транспорт. 
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Также менеджмент запланировал реализацию всей произведенной продукции, 
несмотря на непростые условия на рынках металлов, где, в частности, по никелю ожидается 
профицит. В области кадровой политики особое внимание уделяется дальнейшему 
повышению привлекательности условий труда в компании, для чего предусмотрена 
индексация заработной платы на уровне не ниже официальной инфляции. 
 «С учетом всех вызовов бюджет на 2025, юбилейный для компании год, является 
уникальным по амбициозности и напряженности. Это дополнительно мотивирует и 
обязывает. Менеджмент приложит максимум усилий, чтобы достичь поставленных целей, 
сохранить высокое кредитное качество и инвестиционную привлекательность, несмотря на 
любые», — прокомментировал первый вице-президент — финансовый директор Сергей 
Малышев. 

newslab 
 
Инвестбанк "Синара" сохраняет рейтинг "держать" для бумаг Норникеля 

Инвестиционный банк "Синара" сохраняет рейтинг "держать" для бумаг ГМК 
"Норильский никель" с прогнозной стоимостью на уровне 121 рубля за штуку, сообщается в 
материале старшего аналитика Дмитрия Смолина. 

"Норникель" в следующем году рассчитывает перейти к положительному свободному 
денежному потоку (FCF), до этого распределять дивиденды не будет, заявил глава компании 
Владимир Потанин в субботу в интервью РБК ТВ. 
 "На наш взгляд, отсутствие дивидендов за 2024 год вряд ли станет негативным 
сюрпризом для рынка, учитывая отрицательный FCF в 1П24. Новость соответствует нашим 
ожиданиям, поскольку мы не прогнозировали выплаты, - пишет эксперт в комментарии. - В 
будущем году чистая прибыль и свободный денежный поток эмитента получат поддержку в 
виде отмены экспортной пошлины и снижения капвложений, что должно способствовать 
возобновлению дивидендных выплат. Мы оставляем в силе рейтинг "держать" для бумаг с 
целевой ценой 121 рубль за штуку". 

/Интерфакс/ 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Спикер Заксобрания Красноярского края выступил на заседании Президиума Совета 
законодателей России 

Спикер Законодательного Собрания Красноярского края Алексей Додатко выступил на 
заседании Президиума Совета законодателей при Федеральном Собрании России. 

Заседание состоялось в Москве. Сенаторы, депутаты Государственной Думы, члены 
правительства, главы законодательных органов российских регионов обсуждали ход 
интеграции новых субъектов Российской Федерации в правовую, экономическую и 
социальную системы Российской Федерации, а также реализацию федерального закона о 
северном завозе. 

Закон приняли в прошлом году. По нему, весь объем грузов поделили на три категории. К 
первой отнесли продукты, лекарства, топливо и горюче-смазочные материалы. Во вторую 
вошли грузы для государственных и муниципальных нужд. Все остальные товары вошли в 
третью категорию. Регионам предполагается выделять бюджетные кредиты на закупку 
продукции первой категории. 

В своем докладе Алексей Додатко отметил, что северный завоз в Красноярском крае 
осуществляется по трём основным маршрутам: морским путем; по Енисею и малым рекам; по 
региональным зимним автомобильным дорогам, общая протяжённость которых составляет 
более 2400 км. 

Спикер краевого парламента также выступил с рядом инициатив. «Предлагаю 
разработать и принять нормативные акты, регламентирующие порядок предоставления 
информации о северном завозе, — сказал Алексей Додатко. — Необходимо установить 
единые требования к видам, объему, формату, срокам и способам предоставления 
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информации о нём различными участниками, в том числе организациями и субъектами 
малого и среднего предпринимательства, осуществляющими завоз товаров. 

Что касается использования государственного бюджетного кредита для осуществления 
северного завоза. Хотелось бы предложить откорректировать положение Бюджетного 
кодекса, которое позволяет предоставлять региональный бюджетный кредит только в случае, 
если поставщик является представителем другого субъекта Федерации. А у нас большинство 
объёмов закупается в Красноярском крае. Если нам дать такое право, то мы сможем 
направить туда краевые средства». 

newslab 
 

Максим Данькин: финансировать Арктику должны налоги резидентов. «Окрашенные» 
налоги могут достичь объема в 10 млрд рублей уже к 2028 году 

Генеральный директор Проектного офиса развития Арктики (ПОРА) Максим Данькин 
предложил направить на развитие региона налоги резидентов особой экономической зоны на 
севере страны. 

На стратегической сессии «Опорность и не только: в поисках новых векторов роста для 
муниципалитетов» XIV Международного форума «Арктика: настоящее и будущее» Максим 
Данькин напомнил: многие мероприятия стратегических документов развития региона сегодня 
не привязаны к бюджету. А также не имеют четкого механизма финансирования. Он отметил, 
что ранее выдвигалась инициатива создать «Фонд Арктики», куда поступала бы часть налогов 
от резидентов Арктической зоны. 

По его мнению, такие «окрашенные» налоги могут идти на соцэкономразвитие 
геостратегической территорий. В числе приоритетов могли бы оказаться мастер-планы 
опорных городов. Для этого даже был разработан и утвержден специальный механизм, но он 
не введен в действие. 

«Инструменты есть, но они не работают. В первые годы резиденты АЗРФ имеют 
льготные налоговые режимы. И, понятно, что на первом этапе это будут незначительные 
средства. Но в дальнейшем суммы будут увеличиваться в геометрической прогрессии и могут 
достичь объема в 10 млрд рублей в год уже к 2028 году», – уточнил генеральный директор. 

Он также назвал ключевыми вызовами для Арктики сопряжение инструментов 
реализации нацпроектов, новой подготавливаемой стратегии пространственного развития 
России и корректировок в Стратегию развития Арктики до 2035 года. 

 ДЕЛА 
 

В Красноярском крае на 7 % снизилась заболеваемость ОРВИ. Об этом рассказали в 
Роспотребнадзоре. 

В Красноярском крае снижается заболеваемость ОРВИ. Так, на прошлой неделе к 
медикам с симптомами простуды обратились 11 789 жителей края. Это на 7,1 % меньше, чем 
неделей ранее, рассказали в региональном управлении Роспотребнадзора. 

Кроме того, снижается и заболеваемость коронавирусом. За последнюю неделю его 
подхватили 797 жителей края. 

Специалисты напомнили, что при появлении симптомов простуды нужно сразу 
обратиться к врачу. Схема восстановления организма зависит от возбудителя заболевания. 
Чтобы избежать тяжелых последствий, не стоит заниматься самолечением. 

Горновости 
 

5. СМИ о России 
 

"Наша задача - обеспечить безопасность и будущее России". О чем говорил президент 
на коллегии Минобороны 

Президент РФ Владимир Путин выступил на коллегии Минобороны и назвал уходящий 
год знаковым в достижении целей специальной военной операции. Глава государства заявил 
о переломе в СВО и напомнил, с кем Россия воюет на Украине. 
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"Российские войска прочно владеют стратегической инициативой на всей линии 
боевого соприкосновения", - сообщил президент и добавил, что только в текущем году 
освобождено 189 населенных пунктов. Путин поблагодарил российских бойцов и подчеркнул, 
что долг россиян - помнить об их подвиге, окружить заботой их семьи. СВО проходит в 
непростой военно-политической обстановки в мире, а действующая администрация США и 
весь коллективный Запад не оставляют попыток сохранить свое глобальное доминирование. 
"Тактика очень простая: доводят нас до красной черты, через которую мы отступать уже не 
можем, начинаем отвечать, тут же пугают свое население - тогда еще, в давние времена, 
советской - сейчас уже российской угрозой", - сказал он. 

На фоне этой мифической угрозы страны НАТО увеличивают военные расходы, 
формируют свои ударные группировки вблизи границ России. Еще один повод для 
беспокойства - деятельность США по созданию и подготовке к размещению в передовых 
зонах высокоточных ударных средств наземного базирования с дальностью стрельбы до 5500 
километров. Путин напомнил, что ранее такие меры были запрещены Договором о 
ликвидации ракет средней и меньшей дальности, который по инициативе США прекратил 
свое действие. Россия же фактически взяла на себя эти обязательства в одностороннем 
порядке. "Но, как уже говорил, если США приступят к развертыванию таких систем, то все 
наши добровольные ограничения нами будут сняты", - предупредил Путин. 

Рост геополитической напряженности вынуждает Россию принимать дополнительные 
меры по обеспечению безопасности страны и ее союзников. Поэтому ускоренными темпами 
идет переоснащение армии и флота на современные образцы вооружения и техники. 
"Например, доля таких вооружений в стратегических ядерных силах уже составила 95 
процентов", - заявил Путин. Президент отдельно подчеркнул, что Россия в своей обновленной 
доктрине сохраняет политику ядерного сдерживания, а не "бряцает" ядерным оружием. В 
условиях рисков, связанных с развертыванием американских ракет средней дальности в 
Европе и АТР, Путин заявил о необходимости отладить в России все вопросы серийного 
производства вооружений, в том числе гиперзвуковых систем. "Мы будем на такие угрозы 
комплексно реагировать. При этом важнейшая задача - обеспечить своевременное 
обнаружение старта таких ракет и их перехват", - сказал он. 

Президент также рассказал, что Россия смогла создать гораздо более современные и 
мощные ударные комплексы не только наземного, но и морского и воздушного базирования, 
чем сегодня есть у США. "Это и "Калибры", это "Циркон", гиперзвуковые комплексы", - 
перечислил он. Созданы и новейшие ракеты средней дальности воздушного базирования Х-
101. По словам Путина, эта ракета своей дальностью "кратно превышает то, что есть у 
вероятного противника", - она способна пролететь свыше четырех тысяч километров. "И эта 
система может быть оснащена и специальным боезарядом, то есть ядерным", - добавил он. 
Президент напомнил, что новейшим мощным оружием России стал ракетный комплекс 
средней дальности "Орешник", который в ближайшее время будет поставлен на серийный 
выпуск. Путин еще раз подчеркнул, что при групповом применении сразу нескольких 
комплексов одновременно это сопоставимо по мощи с применением ядерного оружия, но при 
этом ядерным оружием не является. 

Важно, что армия и флот России пользуются огромной поддержкой со стороны 
российского общества. Об этом свидетельствует и тот факт, что люди сами встают в ряды ВС 
РФ. "В этом году ежедневно в среднем более тысячи человек поступают на военную службу 
по контракту. Люди добровольно идут на фронт", - заявил Путин. Естественно, что 
социальные гарантии военнослужащих, а также их семей должны постоянно укрепляться. 

В заключительной части своего выступления Путин отдельно остановился на сути 
украинского конфликта. "Мы не с украинским народом воюем, а с режимом, неонацистским 
режимом в Киеве, который захватил эту власть еще в 2014 году. Это источник власти - 
госпереворот", - сказал президент. Именно в условиях утраты государственности киевский 
режим может позволить себе совершать преступления. Одно из таких грядущих преступлений 
- снижение на Украине мобилизационного возраста до 18 лет. 

При этом в России только в прошлом году свыше 300 тысяч человек пришли в 
военкоматы и подписали контракты на службу в ВС. В этом году - уже свыше 430 тысяч. 
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"Поток добровольцев не прекращается", - сказал Путин. По его словам, именно 
благодаря такому отношению к судьбе своей страны происходит перелом на линии боевого 
соприкосновения. "Полный перехват стратегической инициативы", - отметил Путин. 
Президент считает нападение ВСУ на Курскую область авантюрой, но с точки зрения 
страданий гражданского населения - это преступление против российского народа. Задача 
военной юстиции - зафиксировать эти преступления. 

Путин обратил внимание на возросшие расходы на оборону. Сейчас на эти цели уходит 
6,3% ВВП. Президент предупредил: Россия не может до бесконечности повышать расходы на 
оборону, необходимо развивать все составляющие жизнедеятельности государства. "Говорю 
это для того, чтобы мы все понимали, что государство, народ российский все, что может, 
отдает Вооруженным силам для выполнения задач, которые перед вами, перед нами стоят. А 
наша задача - обеспечить безопасность российского народа, обеспечить безопасность наших 
людей и будущее России", - заявил он. 

Российская газета 
 

Небензя: Россию не устроят схемы с заморозкой конфликта на Украине 
Никакие схемы с заморозкой конфликта на Украине Россию не устроят, как и не может 

быть речи о роли НАТО в урегулирования кризиса. Об этом заявил постпред России Василий 
Небензя на заседании Совбеза ООН по Украине. 

По словам Небензи, в России на примере с Минскими соглашениями сполна убедились в 
том, что ни Западу, ни Киеву нельзя верить. 

"Хорошо понимаем, что цель этого упражнения - дать киевскому режиму столь 
необходимую передышку на поле боя, чтобы перевооружиться и зализать раны", - отметил 
дипломат. 

Он добавил, что не может быть и речи ни о какой-либо роли НАТО в урегулировании 
украинского кризиса. 

Североатлантический альянс и перспектива членства в нем Украины с самого начала 
были частью проблемы, а не частью ее решения, указал Небензя. 

Постпред подчеркнул, что условия России по прекращению конфликта понятны и 
логичны, и не имеют ничего общего с "суррогатными формулами", которые никак не 
устраняют угрозу, исходящую от киевского режима. 

Россия будет продолжать добиваться целей специальной военной операции, заключил 
дипломат. 

Российская газета 
 

Путин: не ставкой единой жива российская экономика, но и предложением товаров 
Российские власти будут добиваться в следующем году развития экономики 

предложения, которое сможет обеспечить достижение нужных макроэкономических 
параметров. Об этом заявил президент России Владимир Путин в ходе встречи с 
представителями деловых кругов. 

По словам главы государства, достижение таких показателей необходимо, поскольку 
экономика РФ жизнеспособна не только благодаря ключевой ставке, но и предложению на 
рынке товаров. 

"Сбалансированного экономического роста, развития экономики предложения, которое 
по широкому фронту обеспечивало бы нам работу и достижение необходимых параметров..., 
потому что не ставкой единой жива экономика, но и предложением товаров на рынке прежде 
всего", – сказал президент. 

Кроме того, в следующем году власти намерены продолжать вводить в действие новые 
нацпроекты для обеспечения технологического роста и развития инфраструктуры. 

Ранее в ходе встречи с представителями бизнеса Путин отметил, что Россия 
заинтересована в успехе крупного предпринимательства. 

Помимо этого, во время выступления на коллегии Минобороны, глава государства 
отметил, что нужно рационально использовать средства, выделяемые на оборону. Он 
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добавил, что Россия тратит на оборону больше чем раньше, эти средства 
необходимо рационально использовать. 

Вести 
 

Более 1,2 млн обращений поступило на "Прямую линию" с Путиным 
Число сообщений, а также звонков и видеообращений, отправленных на "Прямую линию 

с Владимиром Путиным", превысило 1,2 миллиона. Статистику работы колл-центра итогового 
прямого эфира с главой государства телеканалу "Россия 24" предоставили в 
Общероссийском народном фронте. 

Так, по состоянию на 21:00 по московскому времени принято уже более 662 тысяч 
звонков и более 301 тысячи сообщений в формате СМС и MMS. 

Отмечается, что через сайт граждане отправили более 73 тысяч вопросов главе 
государства, а через социальные сети – более 147 тысяч. 

Вопросы российскому лидеру можно отправить и с помощью официального приложения. 
Его операторы приняли более 4 тысяч видео, записали уже 692 видеодиалога и обработали 
26,3 тысячи текстовых вопросов. 

"Итоги года с Владимиром Путиным" выйдут в эфир в четверг, 19 декабря, в 12:00 по 
московскому времени. 

Вести 
 

Минфин РФ повысил минимальную стоимость крепкого алкоголя 
С нового года в России ожидается очередное повышение минимальных цен на крепкий 

алкоголь. Как следует из приказа Минфина РФ, стоимость спиртного в зависимости от 
категории вырастет почти на 100 рублей. 

Так, стоимость водки увеличится с 299 до 349 рублей за 0,5 литра, коньяка – с 556 до 
651 рубля за 0,5 литра. Бренди и другой алкоголь из винного, виноградного, плодового, 
коньячного, кальвадосного, вискового, ромового дистиллятов подорожает с 403 до 472 
рублей. 

Как отмечалось в обосновании проекта приказа, решение связано с инфляцией, ростом 
затрат на производство, логистику и ростом акциза на алкоголь. 

РИА «Новый День» 
 

Алексей Захаров, SuperJob: «Зачем становиться инженером, если курьер зарабатывает 
больше?» 

Глава сервиса по подбору сотрудников SuperJob Алексей Захаров в интервью 
«Коммерсанту» заявил, что российский рынок труда находится в состоянии разбалансировки. 
Причем в результате «сомнительного государственного регулирования»: 

Опережающими темпами у нас развивается сфера услуг, перетягивая в себя все больше 
и больше людей из реального сектора. Связано это с отдельным налоговым регулированием, 
которое делает возможным работодателям из сферы услуг платить за неквалифицированную 
занятость больше, чем может платить реальный сектор за квалифицированную. Не может в 
нормально сбалансированной экономике курьер получать больше, чем начинающий токарь… 
А у нас может. Не может курьер получать в три-пять раз больше, чем учитель начальных 
классов… А у нас может, — отметил Захаров. 

Захаров назвал работников сферы услуг псевдосамозанятыми и добавил, что если 
ничего не поменяется с точки зрения государственного регулирования, то в ближайшие два 
года менять работу будет все проще, зарплаты будут расти, а это значит, что для бизнеса 
кадры станут дороже. 

А зачем молодому человеку становиться инженером, если курьер зарабатывает больше? 
И кто будет учить будущих инженеров, если в школах у нас не хватает минимум 500 тыс. 
учителей и получают учителя меньше курьеров, — добавил глава SuperJob. 

По словам руководителя сервиса по подбору персонала в стране должен измениться 
подход к найму персонала. В частности, людей необходимо принудительно 
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перераспределять по разным секторам экономики. Также нужно поменять налоговое 
законодательство и упразднить статус самозанятых: 

Сейчас налоговые выгоды в сфере услуг при найме самозанятых — примерно 3 трлн 
руб. в год, возможно больше. Основная часть этих денег уходит в доход людям, занятым в 
сфере услуг. И это позволяет работодателям в сфере услуг сильно конкурировать по 
зарплатам с реальным сектором. То есть сфера услуг имеет такие налоговые преференции, 
которые IT-отрасли и не снились, — объясняет он. 

Решить кадровый голод мигрантами стране вряд ли удастся, добавляет эксперт. По его 
словам, мигранты предпочитают работать в сфере услуг, а не в реальном секторе экономике, 
например в стройке. Причина проста — в сфере услуг зарплаты выше. 

Как сообщал DK.RU, в третьем квартале 2024 г. число занятых в неформальном секторе 
достигло 15,837 млн человек, или 21,3% от уровня всей занятости. За год численность 
занятых в неформальном секторе выросла на 11,7% — это рекорд с 2016 г. В первую очередь 
сильный рост неформальной занятости фиксируют в мегаполисах. Популярные направления 
деятельности самозанятых — услуги такси, маркетинга и рекламы, строительство и ремонт, 
красота (маникюр и педикюр), а также продажа продукции собственного производства. 

Ранее глава строительной компании City Manage Максим Притчин рассказывал DK.RU, 
что сегодня компаниям приходится платить строителям на ежедневной основе, потому что 
эти люди чаще всего утром просыпаются и выбирают: выйти на стройку, или открыть 
приложение такси, или пойти на склад маркетплейса и там заработать. 

ДК 
 

6. СВО 
 
Белоусов назвал потери ВСУ за все время спецоперации 

В 2024 году вооруженные силы Украины потеряли убитыми и ранеными свыше 560 
тысяч военнослужащих, с начала специальной военной операции украинские потери 
составили почти 1 млн человек. Об этом сообщил глава Минобороны России Андрей 
Белоусов на расширенной коллегии ведомства 16 декабря. 
 «Только в курской авантюре киевской режим потерял более 40 тысяч 
военнослужащих», – сказал министр. 

Белоусов добавил, что в текущем году в зоне СВО уничтожено боле 58 тыс. единиц 
различного вооружения и техники ВСУ, в том числе 18 тыс. – иностранного производства. 
 Глава Минобороны подчеркнул, что российская армия прочно владеет стратегической 
инициативой на всей линии боевого соприкосновения. По его словам, продвижение войск 
значительно ускорилось и составляет в среднем порядка 30 квадратных километров в сутки. 

Белоусов отметил, что ВСУ вынуждены перейти к обороне и задействовать оставшиеся 
резервы. При этом укомплектованность подразделений противника на переднем крае не 
превышает 45-50 процентов, указал министр. 
 По данным Белоусова, бойцы ВС РФ в ходе спецоперации в 2024 году освободили 
почти 4,5 тыс. квадратных километров. Сейчас ВСУ, отметил глава Минобороны, 
контролируют менее 1% территории ЛНР и 25-30% ДНР, Запорожской и Херсонской областей. 

РИА «Новый День» 
 
Главное из брифинга Минобороны 16 декабря 2024 года: последние новости на сегодня 

ВС РФ взяли под контроль населенный пункт Елизаветовка Донецкой Народной 
Республики. Село заняли в результате решительных действий подразделений «Южной» 
группировки войск. 

Подразделения «Северной» группировки нанесли удар по трем формированиям ВСУ в 
районах населенных пунктов Липцы, Волчанск Харьковской области и города Харьков. 
Российские бойцы успешно отразили контратаку противника. 
 «Потери ВСУ составили свыше 85 военнослужащих, бронетранспортер, три 
автомобиля и 152-мм орудие Д-20», — рассказали в Минобороны РФ. 
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Подразделения «Западной» группировки войск улучшили тактическое 
положение, нанеся поражение трем бригадам противника в районах населенных пунктов 
Двуречная, Загрызово, Лозовая, Глушковка и Купянск Харьковской области. 
 В течение суток российские военнослужащие отбили четыре контратаки подразделений 
ВСУ. Противник потерял более 500 военнослужащих, три боевые бронированные машины, 
четыре автомобиля, 155-мм американскую гаубицу М198, три 122-мм гаубицы Д-30, два 
склада с боеприпасами. 

Подразделения «Южной» группировки войск нанесли удары по формированиям 
четырех бригад ВСУ и двух бригад теробороны в районах шести населенных пунктов ДНР. 
Потери ВСУ в живой силе составили до 345 человек. Также российские бойцы уничтожили: 
пять автомобилей, две боевые бронированные машины «MaxxPro» и 155-мм САУ Paladin, 
152-мм орудие Д-20, 122-мм гаубицу Д-30, склад с боеприпасами, станцию радиоэлектронной 
борьбы «Анклав-Н» и радиолокационную станцию контрбатарейной борьбы AN/TPQ-50. 

Подразделения «Центральной» группировки продвинулись на выгодные позиции, 
нанеся поражение девяти бригадам в районах шести населенных пунктов ДНР. 
 Российские военные отразили девять контратак вооруженных формирований ВСУ. 
Противник потерял свыше 440 военнослужащих, три боевые бронированные машины, 152-мм 
гаубицу «Мста-Б», три 152-мм орудия Д-20, три 122-мм гаубицы Д-30 и станцию 
радиоэлектронной борьбы «Нота». 

Военнослужащие «Восточной» группировки продвинулись в глубину обороны 
противника, нанеся поражение двум механизированным бригадам ВСУ и бригаде теробороны 
в районах населенных пунктов Разлив, Зеленое Поле и Времевка ДНР. 

Российские бойцы отразили три контратаки украинских штурмовиков. Потери ВСУ в 
живой силе составили порядка 185 человек. Также ВС РФ уничтожили: танк Leopard, боевую 
машину пехоты, две боевые бронированные машины, четыре автомобиля, 155-мм гаубицу 
М777, 155-мм САУ «Богдана» и 122-мм САУ «Гвоздика». 

Бойцы группировки «Днепр» нанесли удар по трем бригадам противника в районах 
села Новоандреевка Запорожской области, поселков Антоновка, Янтарное и села Никольское 
Херсонской области. 
 «Потери ВСУ составили свыше 55 военнослужащих, два автомобиля, 155-мм гаубица 
М777 производства США и два 152-мм орудия Д-20. Уничтожены четыре склада 
боеприпасов», — рассказали в Минобороны РФ. 

Авиация, ударные беспилотники, ракетные войска и артиллерия ВС России нанесли 
удары по военным аэродромам и скоплениям живой силы и военной техники противника в 133 
районах. Средства ПВО за сутки сбили девять БПЛА самолетного типа. 

Новости Mail 
 
7. Разное 

 
Тупые и еще тупее: торга с Западом не будет 

Пока Большая Россия спокойно решает и задачи спецоперации в Донбассе, и 
формирует новую архитектуру безопасности как на своих рубежах, так и в Евразии в целом, 
маленький евро-атлантический мир переходит к третьему этапу принятия новой реальности. 
Эта фаза называется торгом. 

Если у индивидуума третий этап осознания, что старые порядки и схемы больше не 
работают, проявляется в излишней суете и ажитации, то глобалистский истеблишмент начал 
суету вокруг бумаги. Той, на которой до сих пор для сильных прежнего мира сего печатаются 
разнообразные донесения. Несложно предположить, что они касаются как подсчетов 
неизбежного ущерба колоссальным вложениям США и ЕС в молох геополитического кризиса 
в Донбассе, так и оценок возможных действий России. Попутно в публичном поле появляются 
прелюбопытнейшие подробности. 

Детали касаются, например, посулов Киева уже новой американской администрации 
раздать в концессии месторождения лития, как и других редкоземов. Маленькая, но 
говорящая деталь: с администрацией Байдена, хоть это и было Киевом торжественно 
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обещано, договор под разными предлогами подписан не был. Берегли себя, значит, для 
глаз Трампа. 

Это, как думают сами украинцы, их первый главный козырь. Второй главный козырь — 
охмурение европейских натовцев. 

Очередной сеанс военно-политического стриптиза, сопровождающийся зазывными 
движениями и просьбами заткнуть за чулочную подвязку (ну или прямо за кружевные трусики, 
ставшими символом всего европейского) еще несколько миллиардов во второй резервной 
валюте, а еще отправить господ европейских же военных (больших и здоровенных) с 
"миротворческой миссией". Куда — не очень понятно, это может быть как зона СВО (в этот 
момент натовцы решили начать бояться), так и "вообще Украина". Совместные танцульки у 
натовского стрип-шеста назначены на 18 декабря. 

Тем временем малочисленные, но знающие предмет эксперты (вроде Томаса Грэма, 
служившего и профессором Йельского университета, и чиновником в администрации Буша-
младшего, и сотрудником Госдепа, командированного трудиться в посольство США в Москве) 
предостерегают и советуют. Предостерегают от недооценки возможностей и российской 
экономики, и способностей Кремля вести геополитическую партию сразу на нескольких 
шахматных досках. А советуют признать своим коллегам, что любые гипотетические 
переговоры, да и даже предварительные дискуссии Россия будет вести исключительно с 
США. И никаких "европейских атлантистов", и уж тем более украинцев за круглым столом не 
будет. 

Грэм, в отличие от многих отирающих стены кабинетов Госдепа или стены телестудий 
неквалифицированных выскочек, знает, о чем говорит. Он цитирует, например, статью 
"Россия на рубеже тысячелетий", написанную Путиным и опубликованную четверть века 
назад. Цитата точна и не устарела ни единым словом, кстати говоря. Это повод ее вновь 
привести. 

"Россия была и будет оставаться великой страной. Это обусловлено неотъемлемыми 
характеристиками ее геополитического, экономического, культурного существования. Они 
определяли умонастроения россиян и политику государства на протяжении всей истории 
России. Не могут не определять и сейчас". 

Политические назначенцы, а если точнее и по правде, политические самозванцы, 
решившие, что если один раз Россия позволила себе тактическое отступление, так она будет 
всегда пятиться назад перед мифическим на самом деле натовским кулаком, естественно, 
ошиблись кардинально — и по всей линии нашего противостояния с Западом. 

Ведь в сложившейся ситуации, когда наши армейские группировки продвигаются по 
всем фронтам в зоне спецоперации, а параллельно выдавливают террористов из курского 
приграничья, представить, что Кремль (чтобы, вероятно, сделать приятное киевским и 
брюссельским) начнет хоть в чем-то поступаться своими интересами и торговать принципами 
безопасности государственного устройства, — означает расписаться в собственной тупости, 
причем публично. 

Зачем это делать евроатлантистам, позволяя собственным аргументам терять 
последнюю споропригодность? Деградация элит привела на сегодняшний политический 
олимп исключительно знатоков геополитических извращений, а не специалистов по 
геополитическим реалиям. 

Ну и в качестве гуманитарной помощи, пусть и противникам (или соперникам), дабы 
поддержать их интеллектуальные возможности в нынешней шахматной партии, сообщим, что 
южнее Курахово в новый котел попали несколько сот вэсэушников. В Красноармейске 
(украинское название — Покровск) ситуация для ВСУ не менее критическая. 

Пока наше очевидное превосходство на земле не будет признано теми, кто пытается с 
нами сегодня вступить в торг (более точное название для такого рода дискуссий), любые 
разговоры на эту тему — обычное сотрясание воздуха. Белый шум, которым Запад пытается 
замаскировать свое очень близкое поражение. 

РИА Новости 
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"Россия уже забрала у Запада больше, чем тот "заморозил". Беглый экономист добил 
украинцев 

Оказывается, с началом боевых действий на Украине российская экономика только 
наращивает запас прочности. Об этом на канале украинской пропагандистки Натальи 
Влащенко, ошеломленной от всего услышанного, заявил беглый либеральный экономист 
Дмитрий Некрасов. 

Некрасов: «Когда я слышал рассказы о том, что завтра российская экономика рухнет, я 
хватался за голову – о чём они? 

Я видел только нарастание прочности. …С начала войны запас прочности только вырос. 
То есть, в сравнении с тем, как война начиналась, сегодня Путин может вести войну дольше, 
чем мог изначально! Если поумерить оценку, то, скажем, в масштабах войны с Украиной 
следует считать запас прочности российской экономики бесконечным. Ближайшие 3 - 5 лет я 
не вижу никаких серьёзных проблем. 

Российские военные расходы – это 6,5% ВВП, на фоне современных европейских 
расходов – это много. 

Но США после окончания Второй мировой и до конца Холодной войны никогда не имели 
менее 6,5% военных расходов. Между 1955 и 1975 было 8,5%. У Саудовской Аравии 25 лет 
подряд порядка 9%. 

А у России в условиях войны - 6,5!. У Израиля в течение 30 лет 19% было. Советский 
Союз надорвался на военных расходах, но это 25% ВВП в течение 40 лет. 

Такой уровень военных расходов, как сегодня у России, не только не ведёт к катастрофе, 
а вполне совместим с экономическим ростом. 

Вот вам еще один параметр. На текущий момент российский бюджет профицитен, по 
состоянию на 9 месяцев. План был 1% с лишним ВВП. 

В Штатах дефицит бюджета 6,5% ВВП, во Франции 5,5, а в воюющей России 
планировали один с копейками, пока ноль, ну, может, по итогам года что-то изменится - они 
обычно в декабре тратят больше. То есть, ни в одной другой крупной экономике и ни у какой 
развитой страны нет такого низкого дефицита. И это можно перечислять бесконечно. 

Было понятно изначально, что никакие экономические санкции не могут оказать никакого 
существенного воздействия на политику Путина в контексте войны с Украиной, про это можно 
сразу забыть. Я это говорил весной 2022 года, говорю и сейчас. 

Если говорить о большой Холодной войне 2.0, которая, очевидно, продолжится после 
какого-то замирения или не знаю, как произойдёт с Украиной - в долгосрочной войне на 
удушение с Россией может речь идти о технологических санкциях. Если совсем в долгую - 
исключение России из глобальных цепочек создания добавленной стоимости, отсутствие 
западного бизнеса и прочее - тогда что-то и может быть. 

А в моменте войны с Украиной, скорее, Путину только помогло то, что западные 
компании ушли. Активы иностранцев на 350 млрд. долларов в России были куплены 
примерно за 50 млрд. - российскими бизнесменами, многие из которых близки и лояльны 
Путину. То есть, раздали лояльным людям, которые очень рады, что случилась вся эта 
ситуация, случились санкции. 

То есть, в 2-3-летней логике уход западного бизнеса исключительно на руку режиму, да и 
экономике России. Плюс, примерно 100 млрд. портфельных инвестиций изъяли. То есть 
Россия штрафанула-то Запад на большую сумму внутри себя, чем "замороженные" Западом 
резервы у ЦБ. 

Но долгосрочно, конечно, невключение в цепочки добавленной стоимости на горизонте 
20-30 лет будет приводить к постепенному подрыву этого потенциала. 

Надо еще понимать, что Россия 22 года имела профицит торгового баланса порядка 9% 
ВВП. Это феноменальные цифры, ни у какого Китая, Японии никогда ничего похожего не 
было. Понятно, обеспечено нефтью, но не суть. Представьте, вы создавали 100 рублей 
каждый год, 90 тратили на себя и 10 вывозили из страны. Часть правительство в резервы ЦБ 
отправляло, часть «Газпромы», «Лукойлы» скупали... 
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Произошла война. Санкции привели к тому, что где-то 3-4 рубля из этого 
производить не удалось, на войну стали тратить дополнительно 3-4, но перестали вывозить 
10. То есть, глобально Россия ничего не потеряла. 

Если бы война произошла в условной современной Турции или Бразилии, у них бы там 
сразу случился валютный кризис и куча всяких проблем. Они дефицитны, с точки зрения 
торгового баланса. 

То, что экономика России растёт в условиях войны – это нормально, все экономики 
росли, если война не на их территории. Но то, что при этом и реально располагаемые доходы 
населения растут, это ненормально. Такого обычно не бывает. Если вы тратите на войну, вы 
должны откуда-то забрать, не бывает чудес. Но в российском случае удалось забрать из того, 
что откладывалось за границей. Вот эти 10%, ранее вывозимые - они и профинансировали и 
войну, и рост доходов населения». 

Конт 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 17.12.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 102,91 ▼ 0, 52 

EUR 108,70 ▼ 0, 31 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


